



COMMISSION DES ANCIENS SAPEURS-POMPIERS DE LA LOIRE

COMPTE RENDU DE L'ASSEMBLEE GENERALE

Samedi 08 Février 2025

à

Bourg-Argental

8 h et déjà la salle Jacques Estérel est pleine, les adhérents et leurs épouses apprécient le café et les viennoiseries mis à leur disposition.

8 h 45 les accompagnants sont priés de rejoindre les cars qui les emmèneront pour une visite de la papeterie Canson Montgolfier. Pendant ce temps, tous les adhérents rejoignent la salle de cinéma le Foyer où se tiendra l'assemblée. C'est dans le même bâtiment et vu la pluie qui tombe, c'est bien agréable.

Il est 9 h 03 quand le président Raymond CHASSAIN déclare l'assemblée générale 2025 ouverte.

Après la présentation des autorités à venir et présentes ainsi que les représentants des départements voisins, le président demande une minute de silence en mémoire à tous les sapeurs-pompiers actifs ou anciens et des épouses disparus depuis l'assemblée de Balbigny.

Monsieur Stéphane HEYRAUD, maire de Bourg-Argental, nous présente sa commune avec le support d'un très beau clip vidéo de la région.

Le président remercie monsieur le maire, présente ses vœux à tous.

Puis parole est donnée au trésorier Michel PERRIER pour le rapport financier, pour l'année 2024 pour la prochaine Assemblée Générale le Conseil d'administration de la Commission doit trouver deux contrôleurs aux comptes si possible un du secteur centre et un du secteur sud.

Le bilan financier est accepté à l'unanimité.

Puis c'est au secrétaire, Christian GHIRDOS, de présenter le bilan moral pour l'année 2024.

Le bilan est accepté à l'unanimité.

Le bilan de la commission voyage est lui détaillé par René BONFILS qui nous rappelle les activités pour 2024.

Voyage un jour transformé en deux jours (c'est une première) pour avoir un rayon d'action plus important.

Donc voyage en Camargue qui commence par le célèbre pont du Gard, Le repas pris dans une ancienne gare transformée en restaurant, repas plutôt digne d'une cantine scolaire ne laisse pas le choix pour qui n'aime pas les œufs murettes avec sauce au vin, il n'y a pas d'alternative. Pour

*le dessert idem, si on n'aime pas, tant pis et pas d'infusion à la place du café, sauf paiement.
Notre ami René n'est pas content de la prestation.*

La visite guidée de Nîmes se fait par un beau soleil et une température très agréable. Une dizaine de personnes du groupe qui ont des difficultés pour marcher sont récupérées par un des cars et se reposent sur un parking dans l'attente de tout le reste du groupe qui visitent les vieux édifices de la ville mais ne peuvent accéder aux arènes.

Embarquement en direction de la ville d'Arles où nous allons passer la nuit et nous restaurer, après le repas le repos sera paisible dans de belles chambres.

Deuxième jour :

Après une bonne nuit et un petit déjeuner copieux, départ pour la manade des Baumelles, Après la prise d'un café ou d'un jus de fruits, nous montons dans une grande calèche tirée par un tracteur et assistons au tri des taureaux avec les gardians et leurs chevaux Camarguais. Il est 12h30 nous regagnons le lieu de restauration avec une bonne sangria accueillie puis un bon repas avec spécialités taurines et riz camarguais.

Il nous reste un peu de temps et avec accord des chauffeurs, direction Les Saintes Maries de la Mer, avec quartier libre de 2 h pour une promenade en ville et pour beaucoup visite de l'église fortifiée avec sa crypte entièrement dédiée à Sainte Sarah la patronne des gitans.

Journée cohésion de la CASPL du samedi 07 septembre 2024 à St Bonnet le Château.

Journée mise en œuvre par le CIS St Bonnet ST Nizier, son amicale et 2 amicalistes du CIS de St Maurice en Gourgois.

7h30 Arrivée au CIS pour petit déjeuner continental et campagnard

Suivi des activités départ 9h00 :

Train touristique à Estivareilles, jusqu'au viaduc de Pontempeyrat avec un retour en marche arrière.

Puis visite du musée de la résistance dans cette même commune ou il a manqué un peu de temps, 119 personnes ont participé à ces activités.

Visite du vieux St Bonnet, avec la collégiale, la crypte et les momies pour finir par une marche jusqu'à la Tourette de 4 km, 15 personnes ont participé.

La pétanque avec la capitale mondiale de la boule seulement 4 personnes ont participé.

Retour des activités prévu à 11h00 sur la commune de la Tourette mais les activités ont pris du retard.

Les prises de parole, suivi du verre de l'amitié et du repas pris dans la salle communale de la Tourette, Mise gracieusement à notre disposition.

Le repas à rassemblé 142 personnes

28 personnes de la Loire ont représenté le département à la journée détente régionale à Saint Jorrioz.

Enfin le congrès de Mâcon. Un joli programme mais le beau temps n'était pas au rendez-vous. Le rapport est adopté à l'unanimité.

Le président reprend la parole.

L'assemblée générale 2026 doit avoir lieu dans le nord et pour le moment nous n'avons pas de ville qui nous ont donné leur accord. Le Président en profite pour remercier la ville de Bourg-Argental qui a bien voulu nous recevoir pour cette Assemblée Générale 2025.

Une remarque est faite qu'il est plus simple de se rapprocher des communes que des grandes villes pour organiser nos manifestations.

Questions diverses.

L'ancienneté des Sapeurs-Pompiers qui est passée de 20 à 15 ans.

La commission des Anciens Sapeurs-Pompiers n'a pas de droits sur les amicales des centres. Seul une charte propose et conseil le droit d'un référent ASP au sein du bureau, Le président de l'amicale et son conseil d'administration sont seuls décideurs en fonction de leurs statuts et règlement intérieur.

Où on eut lieu les 20 précédentes assemblées générales dans la Loire. René BONFILS nous donne la liste des villes organisatrices depuis 2009.

Un débat s'installe à propos des différentes allocations de fin de service et la différence qu'il y a entre les Anciens qui ont cessés leurs activités à différentes périodes.

Les équipes de réserve dans la Loire. Actuellement il y a 117 réservistes, avec un référent Départemental et 2 référents par groupements.

Structure nouvelle mise en place pour donner de la disponibilité aux collègues actifs.

11 h : Après une petite pose, le Président accueille les autorités.

Madame la Députée Sylvie BONNET

Monsieur le Conseiller départemental

Monsieur le Contrôleur Général Éric MEUNIER

Directeur du Service Départemental d'Incendie et de Secours de la Loire

Le capitaine Frédéric LEFRANC

Président de l'Union Départementale des Sapeurs-pompiers de la Loire.

Accompagné de la Colonelle Florence RABAT vice-présidente de la FNSPF.

La Capitaine Stéphanie CHIROUSE Cheffe de compagnie Pilat Sud

Le Président de l'Union Départementale se félicite de la Mise en place de l'Equipe des ASP de Réserve, et des bonnes relations avec toutes les structure de notre Département.

Le Contrôleur Général nous présente l'activité du SDIS pour l'année 2024 et remarque les qualités de notre SDIS.

Madame la Députée, a tenu a remercier tout spécialement les conjoints de Sapeurs-Pompiers pour tout ce que le métier implique pour eux.

Le président remercie toutes les autorités présentes et après avoir détaillé la suite de la journée, il clôt l'Assemblée Générale 2025 à 12h03.

En sortant de la salle de cinéma, on est surpris par la neige mais laissons tomber, et tout le monde profité, à la salle Jacques Estérel, du vin d'honneur, du repas de Sainte Barbe des Anciens et de l'animation par le groupe Temps Danses. Pour les difficultés du retour, on verra plus tard.

Le Secrétaire général

Christian GHIRDOS

Validé le 07 Mars 2025
Le Président

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'R. Chassain', written in a cursive style.

Raymond CHASSAIN